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CONFLITOS

briga jurídica entre 
o Governo do Rio e 
a Supervia ganhou 
uma nova decisão 
judicial nesta 
terça-feira (8). O 

presidente do Tribunal de Justiça 
do Rio, o desembargador Ricardo 
Rodrigues Cardoso, cassou a liminar 
que impedia que o estado suspendesse 
o contrato de concessão.
No início de julho, a juíza Maria 
Cristina de Brito Lima, da 6ª Vara 
Empresarial do Rio de Janeiro, 
havia concedido liminar, a pedido 
da Supervia, impedindo o governo 
de tomar medidas que impedissem 
ou restringissem a operação do 
transporte ferroviário de passageiros.
A concessionária afirmava que recorreu 
à Justiça para garantir seus direitos 
"diante das recorrentes ameaças 
públicas do secretário estadual de 
Transportes, Washington Reis, de não 
respeitar o contrato de concessão".
Na decisão desta terça, o desembargador 

Aposta única acerta em 
loteria dos EUA e ganha 
prêmio estimado em R$ 

7,7 bilhões

No início de julho, concessionária havia conseguido na Justiça que o estado ficasse impedido 
de qualquer ação contra a operação dos trens. Governo cobra melhorias no serviço.

Supervia: presidente do TJ cassa liminar que 
impedia o Governo do RJ de suspender concessão

Ricardo Rodrigues Cardoso, afirmou ser 
'imprescindível a suspensão da execução 
da decisão, haja vista o manifesto interesse 
público, para evitar grave lesão à ordem e à 
economia públicas".
No início de julho, terminou o prazo 
dado pelo Governo do Estado para que a 
SuperVia comprovasse os investimentos 
obrigatórios que deveriam ter sido feitos 

ao longo do contrato de concessão.
Segundo a notificação do Governo do 
Estado à empresa, em 14 de junho, a 
SuperVia "não cumpriu integralmente 
com suas obrigações de investimentos". 
Em vídeo, o secretário de transportes do 
estado, Washington Reis disse ainda que 
o estado já busca novos parceiros para 
assumir a concessão.

A divulgação de dados que mostram 
a estagnação da economia chinesa 
voltou a pressionar o mercado 
financeiro. O dólar subiu pelo terceiro 
dia seguido e superou a barreira de 
R$ 4,90. A bolsa de valores teve a 
sétima queda consecutiva e atingiu o 
menor nível em três semanas.
O dólar comercial encerrou esta 
quarta-feira (9) vendido a R$ 4,905, 
com alta de apenas 0,15%. A cotação 
oscilou bastante ao longo do dia. 

Uma única aposta venceu o prêmio esti-
mado em US$ 1,58 bilhão (cerca de R$ 
7,75 bilhões) da loteria Mega Millions, nos 
Estados Unidos, na noite desta terça-feira 
(8). A aposta foi feita no estado da Flórida, 
segundo a organização do sorteio.
Este é o terceiro maior prêmio da histó-
ria dos Estados Unidos.
O ganhador da "bolada" pode escolher 
entre duas maneiras de retirar o prêmio:
Receber 30 parcelas anuais de US$ 
52,66 milhões (R$ 258 milhões) OU
Receber em uma única parcela 50% do valor 
total: US$ 783,3 milhões (R$ 3,8 bilhões).
O prêmio chegou a este valor bilionário 
após acumular 31 vezes consecutivas.
Segundo estatísticas, a chance de uma 
aposta acertar todos os números na Mega 
Millions é de uma em 302,6 milhões.
A última vez que um apostador conse-
guiu vencer o grande prêmio da Mega 
Millions foi em abril. No entanto, à 
época, o prêmio era de US$ 20 milhões.
Para ganhar na Mega Millions é neces-
sário acertar cinco dezenas de bolas 
brancas, que variam de 1 a 70, além de 
uma dezena extra feita com uma bola 
amarela, que varia de 1 a 25.
No sorteio desta quarta-feira, dois aposta-
dores ganharam US$ 7 milhões por terem 
acertado as cinco dezenas de bolas brancas.
As bolas brancas sorteadas foram: 13, 
19, 20, 32, 33 e a bola amarela: 14.
Veja, abaixo, outros sorteios feitos por 
loterias norte-americanas que acumu-
laram muito dinheiro recentemente:
8 de novembro de 2022: US$ 2,04 bi-
lhões na loteria Powerball (um vence-
dor da Califórnia);
13 de janeiro de 2016: US$ 1,586 bilhão 
na loteria Powerball (três vencedores).

Dólar fecha acima de R$ 4,90 com dados da economia chinesa

A
Trilhos da Supervia: rotina de problemas nos trens e disputas políticas e judiciais — Foto: Marcos Serra Lima

Chegou a cair para R$ 4,87 por volta das 
9h40, mas inverteu o movimento e subiu 
após a abertura dos mercados norte-
americanos. Na máxima do dia, por volta 
das 15h15, encostou em R$ 4,92.
Com o desempenho de hoje, a moeda 
norte-americana fechou no valor mais alto 
desde 6 de julho, quando tinha alcançado 
de R$ 4,93. A divisa acumula alta de 3,7% 
em agosto, mas cai 7,1% em 2023.
No mercado de ações, o dia também foi 
negativo. O índice Ibovespa, da B3, fechou 
aos 118.409 pontos, com recuo de 0,57%. O 
indicador está no patamar mais baixo desde 
20 de julho, com destaque para queda de 
ações de bancos e de mineradoras.
Tanto fatores domésticos como externos 
interferiram no mercado financeiro. No 
cenário internacional, países emergentes 
estão sendo prejudicados pela China. 
O país asiático registrou, em julho, a 

primeira deflação desde fevereiro de 
2021. O recuo preocupou todo o planeta, 
ao indicar que os pacotes de estímulos 
para a segunda maior economia do 
planeta estão sendo insuficientes.
No Brasil, os investidores estão atentos 
ao avanço de projetos da área econômica 
no Congresso, como a votação do novo 
arcabouço fiscal, na Câmara dos Deputados, 
e do projeto que muda a votação no 
Conselho Administrativo de Recursos 
Fiscais (Carf), no Senado. Desde que o 
Banco Central reduziu a Taxa Selic, juros 
básicos da economia, o dólar passou a subir 
e a bolsa a cair, com o mercado aguardando 
desdobramentos da agenda política.
A Agência Brasil está dando as matérias 
sobre o fechamento do mercado financeiro 
apenas em dias extraordinários. A cotação 
do dólar e o nível da bolsa de valores não 
são mais informados diariamente.
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PRIMO DO PIX

Atrelado ao papel-moeda, Drex só deve chegar ao público no fim de 2024

Entenda o que é e como funcionará o real digital

versão virtual do real 
deu, nesta segunda-feira 
(7), mais um passo rumo 
à implementação. O Ban-
co Central (BC) anun-
ciou que a moeda digital 

brasileira se chamará Drex.
Com a plataforma em fase de testes des-
de março e as primeiras operações simu-
ladas previstas para setembro, o real di-
gital pretende ampliar as possibilidades 
de negócios e estimular a inclusão finan-
ceira. Tudo num ambiente seguro e com 
mínimas chances de fraudes.
A ideia, segundo o BC, é que o Drex seja 
usado no atacado para serviços financeiros, 
funcionando como um Pix – sistema de 
transferências instantâneas em funciona-
mento desde 2020 – para grandes quantias 
e com diferentes finalidades. O consumidor 
terá de converter reais em Drex para enviar 
dinheiro e fazer o contrário para receber 
dinheiro.
Confira como vai funcionar a nova moeda 
digital oficial do país:

O que é o Drex?
Também chamado de real digital, o Drex 
funcionará como uma versão eletrônica do 
papel-moeda, que utiliza a tecnologia blo-
ckchain, a mesma das criptomoedas. Clas-
sificada na categoria Central Bank Digital 
Currency (CBDC, Moeda Digital de Banco 
Central, na sigla em inglês), a ferramenta 
terá o valor garantido pela autoridade mo-
netária. Cada R$ 1 equivalerá a 1 Drex.
Considerado à prova de hackers, o block-
chain é definido como uma espécie de ban-
co de dados ou de livro-razão com dados 
inseridos e transmitidos com segurança, 
rapidez e transparência. Sem um órgão 
central de controle, essa tecnologia funcio-
na como uma espécie de corrente de blo-
cos criptografados, com cada elo fechado 
depois de determinado tempo. Nenhuma 
informação pode ser retirada ou mudada 
porque todos os blocos estão conectados 
entre si por senhas criptografadas.

Qual a diferença em relação às de-
mais criptomoedas?

As criptomoedas obedecem à lei da deman-
da e da oferta, com o valor flutuando dia-
riamente, como uma ação de uma empresa. 
Sem garantia de bancos centrais e de gover-
nos, a cotação das criptomoedas oscila bas-
tante, podendo provocar perdas expressivas 
de valor de um dia para outro.
Atrelado às moedas oficiais, o CBDC oscila 
conforme a taxa diária de câmbio, determi-
nada pelos fundamentos e pelas políticas 
econômicas de cada país. A taxa de câm-
bio, no entanto, só representa diferença 

para operações entre países diferentes. Para 
transações internas, o Drex valerá o mesmo 
que o papel-moeda.
Outra diferença em relação às criptomo-
edas está no sistema de produção. En-
quanto moedas virtuais como Bitcoin, 
Ethereum e outras podem ser “minera-
das” num computador que resolve algo-
ritmos e consome muita energia, o Drex 
será produzido pelo Banco Central, com 
paridade em relação ao real.

Qual a diferença do Drex 
para o Pix?

Embora possa ser considerado primo do 
Pix, por permitir pagamentos instantâne-
os entre instituições financeiras diferentes, 
o Drex funcionará de maneira distinta. No 
Pix, a transferência ocorre em reais e obede-
ce a limites de segurança impostos pelo BC 
e pelas instituições financeiras. No Drex, 
a transferência utilizará a tecnologia blo-
ckchain, a mesma das criptomoedas. Isso 
permitirá transações com valores maiores.

Que serviços poderão ser 
executados com o Drex?

Serviços financeiros em geral, como 
transferências, pagamentos e até com-
pra de títulos públicos. Os consórcios 
habilitados pelo Banco Central poderão 
desenvolver mais possibilidades, como 
o pagamento instantâneo de parcelas da 
casa própria, de veículos e até de bene-
fícios sociais, conforme anunciado pelo 
consórcio formado pela Caixa Econômi-
ca Federal, a Microsoft do Brasil e a ban-
deira de cartões de crédito Elo.
O Drex permitirá o uso de contratos in-
teligentes. No caso da venda de um veí-
culo, não haveria a discussão se caberia 
ao comprador depositar antes de pegar 
o bem ou se o vendedor teria de trans-
ferir os documentos antes de receber o 
dinheiro. Todo o processo passará a ser 
feito instantaneamente, por meio de um 
contrato automatizado, reduzindo o cus-
to com burocracias, intermediários e 
acelerando as operações.

Como se dará o acesso ao Drex?
Prevista para chegar ao consumidor no fim 
de 2024 ou início de 2025, o Drex só fun-
cionará como uma moeda de atacado, tro-
cada entre instituições financeiras. O clien-
te fará operações com a moeda digital, mas 
não terá acesso direto a ela, operando por 
meio de carteiras virtuais.
O processo ocorrerá da seguinte forma. 
Primeiramente, o cliente (pessoa física 
ou empresa) deverá depositar em reais a 
quantia desejada numa carteira virtual, 
que converterá a moeda física em Drex, 

na taxa de R$ 1 para 1 Drex. Essas cartei-
ras serão operadas por bancos, fintechs, 
cooperativas, corretoras e demais insti-
tuições financeiras, sob a supervisão do 
BC. Novos tipos de empresas com cartei-
ra virtual poderão ser criados, conforme 
a evolução da tecnologia.
Após a tokenização (conversão de ativo real 
em ativo digital), o cliente poderá transfe-
rir a moeda digital, por meio da tecnologia 
blockchain. Caberá ao receptor converter 
os Drex em reais e fazer a retirada.
A tokenização pode ser definida como a 
representação digital de um bem ou de um 
produto financeiro, que facilita as negocia-
ções em ambientes virtuais. Por meio de 
uma série de códigos com requisitos, regras 
e processos de identificação, os ativos (ou 
frações deles) podem ser comprados e ven-
didos em ambientes virtuais.

Testes
Em março, o BC escolheu a plataforma 
Hyperledger Besu para fazer os testes com 
ativos de diversos tipos e naturezas. Essa 
plataforma tem baixos custos de licença 
e de royalties de tecnologia porque opera 
com código aberto (open source).
Em junho, o BC escolheu 16 consórcios 
para participar do projeto piloto. Eles 
construirão os sistemas a serem acoplados 
ao Hyperledger Besu e desenvolverão os 
produtos financeiros e as soluções tecno-
lógicas. A lista completa de entidades sele-
cionadas pelo Comitê Executivo de Gestão 
está no site do BC.
Previstos para começarem em setembro, 
os testes com os consórcios ocorrerão com 
operações simuladas e testarão a segurança 
e a agilidade entre o real digital e os depó-
sitos tokenizados das instituições financei-
ras. A testagem será feita em etapas até pelo 
menos fevereiro do próximo ano, quando 
ocorrerem operações simuladas com títulos 
do Tesouro Nacional.

Ativos
• Os ativos a serem testados no projeto pilo-

to serão os seguintes:

• depósitos de contas de reservas bancárias;

•  depósitos de contas de liquidação;

• depósitos da conta única do Tesouro Na-
cional;

• 
• depósitos bancários à vista;

• contas de pagamento de instituições de 
pagamento;

• títulos públicos federais.

A
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Fernando Villavicencio, candidato à 
presidência do Equador, é assassinado

POLÍTICA SANGRENTA

Villavicencio foi assassinado com três tiros na cabeça. Ele estava em quinto lugar nas pesquisas de intenção de voto.

ernando Villavicen-
cio, um candidato a 
presidente do Equa-
dor, foi assassinado 
com três tiros na ca-
beça depois de sair de 

um comício em uma escola na cida-
de de Quito nesta quarta-feira (9), 
de acordo com a mídia do país.
De acordo com as informações ini-
ciais, três pessoas efetuaram disparos 
de metralhadoras. Ainda não se sabe 
quantas são os feridos.
No último vídeo em que Villavicencio 
é visto com vida, ele aparece saindo do 
colégio onde ocorreu o comício cerca-
do por policiais que o ajudam a entrar 
em um veículo. Antes de fechar a porta, 
ouvem-se disparos e gritos.
Vìdeos do comício publicados em re-
des sociais mostram que as pessoas 
tentaram se proteger ao ouvir os tiros.
Villavicencio apareceu em 5º lugar em 
uma pesquisa publicada pelo "El Uni-
verso" na terça-feira. A votação está 
agendada para o dia 20 de agosto.

Lasso afirma que crime 
não ficará impune

O general da polícia Alain Luna disse 
entre os feridos há policiais. Ele afir-
mou que o incidente é um ato terro-
rista: "Estamos implementando um 
bloqueio na cidade, localização e ope-
rações básicas de inteligência, para en-
contrar os responsáveis".
O atual presidente, Guillermo Lasso, 
afirmou em uma rede social que o ga-
binete de segurança vai se reunir para 
dar uma resposta ao crime.
"O crime organizado chegou muito 
longe, mas o peso da lei vai cair neles", 
disse o presidente.

Ex-jornalista chegou a ser 
condenado por injúria

Villavicencio tinha 59 anos, era um ex-
-sindicalista da empresa estatal de petró-
leo Petroecuador, e depois se tornou um 
jornalista que publicou histórias em que 
denunciava que a companhia perdeu mi-
lhões de dólares por negócios ruins.

Entre 2021 e 2023, ele foi deputado fede-
ral. Ele se declarava defensor das causas 
sociais indígenas e dos trabalhadores.
O político era um adversário do ex-pre-
sidente Rafael Correa --em 2014, quando 
era jornalista, chegou a ser condenado a 18 
meses da prisão porque a Justiça entendeu 
que ele cometeu injúrias contra Correa.
Ele afirmava que Correa tinha dado or-
dens para que o hospital da polícia fosse 
invadido por homens armados (na época, 
havia uma rebelição de policiais). Ele che-
gou a ir para o Peru como exilado político.
Villavicencio era casado com Verónica 
Sarauz e deixa cinco filhos.

Ameaças a autoridades
Na segunda-feira, funcionários do 
Conselho Nacional Eleitoral afirma-
ram que estavam recebendo ameaças 
de morte, a presidente da instituição, 
Diana Atamaint, foi quem fez o alerta.
Ela afirmou que os funcionários pú-
blicos "estão expostos a essas circuns-
tâncias, não apenas a receber amea-
ças, mas também à violência política", 
como insultos em redes sociais.

Violência no país
O Equador enfrenta, nos últimos anos, 
a violência ligada ao narcotráfico, que, 
durante o processo eleitoral, resultou 
na morte de um prefeito e um candida-
to a deputado, além de ameaças a um 
candidato à presidência.
A criminalidade no país dobrou a taxa de 
homicídios em 2022, quando a mesma 
chegou a 25 a cada 100 mil habitantes, 
enquanto, até junho, era de 18 em 2023.
Há cerca de duas semanas, um prefeito 
foi assassinado no país.

Eleições antecipadas
O Equador irá eleger um presidente, 
vice-presidente e os 137 parlamentares 
em 20 de agosto. O presidente Guiller-
mo Lasso dissolveu a opositora Assem-
bleia Nacional, em maio, para pôr fim à 
"crise política grave e comoção interna".
A dissolução, que deu lugar a eleições ge-
rais antecipadas, ocorreu em meio a um 
julgamento político para destituir Lasso.

F

Uma mulher atingida por tiros após comício de Fernando Villavi-
cencio, candidato a presidente que foi assassinado — Foto: AFP

Fernando Villavicencio em encontro político em Quito, Equador, 
em 9 de agosto de 2023 — Foto: REUTERS/Karen Toro

Fernando Villavicencio no momento em que entra no 
carro e é alvejado - Foto: Reprodução / Redes Sociais
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CRIMES ELEITORAIS
Ex-diretor da PRF Silvinei Vasques é preso em 
operação sobre blitze no 2o turno das eleições

Comissão do Senado aprova projeto que torna obrigatória 
avaliação psicológica para renovação de CNH

Vasques comandava PRF quando corporação desrespeitou ordem do TSE e intensificou ações em rodovias no 2o turno, 
sobretudo no Nordeste. Ele também é réu por improbidade por ter pedido votos para Bolsonaro.

ex-diretor-geral da Polícia 
Rodoviária Federal Silvinei 
Vasques foi preso preven-
tivamente na manhã desta 
quarta-feira (9), em uma 
operação sobre interferên-
cia no segundo turno das 

eleições de 2022.
A prisão ocorreu em Florianópolis. Os 
mandados foram autorizados pelo ministro 
do Supremo Tribunal Federal (STF) Ale-
xandre de Moraes.
Em 30 de outubro, dia do segundo turno, 
a PRF realizou blitze que interferiram na 
movimentação de eleitores, sobretudo no 
Nordeste, onde Lula (PT) tinha vantagem 
sobre Jair Bolsonaro (PL) nas pesquisas de 
intenção de voto.
Na véspera, o diretor-geral da PRF havia de-
clarado voto em Bolsonaro. Vasques é réu por 
improbidade administrativa nesse episódio.
No domingo do segundo turno, Alexandre de 
Moraes determinou a suspensão imediata das 
blitze, sob pena de prisão de Vasques. A or-
dem, no entanto, foi desrespeitada pela PRF.
A defesa de Silvinei Vasques ainda não re-
tornou o contato até publicação desta edi-
ção. Ouvido pela CPI dos Atos Golpistas 
em junho (veja detalhes abaixo), o ex-dire-
tor da PRF negou irregularidades na atua-
ção da corporação.
Também aguardamos posicionamento da 
PRF em retornar o contato.
Há ainda 10 mandados de busca e apreen-
são sendo cumpridos no Rio Grande do 

Sul, no Distrito Federal, em Santa Catarina 
e no Rio Grande do Norte contra diretores 
da PRF na gestão Silvinei. Não há manda-
dos de prisão contra eles.

São alvos, além de Silvinei:
• Luis Carlos Reischak, ex-diretor de In-

teligência;
• Rodrigo Hoppe, ex-diretor de Inteligência 

Substituto;
• Wendel Benevides, ex-corregedor-geral;
• Bruno Nonato, ex-PRF e hoje na Agên-

cia Nacional de Transportes Terrestres 
(ANTT);

• Anderson Frazão, ex-coordenador-geral 
de Gestão Operacional;

• Djairlon Henrique Moura, ex-diretor de 
Operações; e

• Antonio Melo Schlichting Junior, ex-co-
ordenador-geral de Combate ao Crime.

Ainda como parte da operação, batizada de 
Constituição Cidadã, a Polícia Federal deve 
ouvir 47 membros da PRF.

Segundo a PF, os crimes 
investigados incluem:

• prevaricação (que é quando um servidor 
público deixa de exercer o seu dever),

• violência política (impedir, com emprego 
de violência física, sexual ou psicológica, 
o exercício de direitos políticos), e

• impedir ou atrapalhar a votação (crime 
previsto no Código Eleitoral).

O inquérito para apurar essas operações da 
PRF em rodovias foi aberto ainda em no-
vembro de 2022.
Silvinei negou irregularidades à CPI
Silvinei Vasques foi o primeiro depoente 
a comparecer à CPI dos Atos Golpistas 
criada pelo Congresso para apurar os 
episódios de terrorismo que depredaram 
as sedes dos três poderes em Brasília, no 
dia 8 de janeiro deste ano.
Relatora da CPI, a senadora Eliziane Gama 
(Cidadania-MA) disse considerar que es-
sas operações da PRF seriam um "ponto de 
partida" das irregularidades na eleição que 
levaram aos acampamentos golpistas e, por 
fim, aos atos de vandalismo.
No depoimento à CPI, Vasques negou que 
tenha havido qualquer omissão ou irregula-
ridade na atuação da PRF.
"Nossos policiais estavam lá para garantir a 
segurança. Nesse dia, não foi registrado ne-
nhum acidente grave com ônibus e vans", 
disse, sobre o dia do segundo turno.
O ex-diretor também alegou que seria im-
possível articular uma atuação irregular 
em todo o país.
"Grande parte dos nossos policiais eram 
eleitores do presidente Lula. Não há, não é 
possível cometer esse crime. Não como pa-
rar 13 mil policiais sem ter uma conversa 
por Whatsapp, Telegram, sem um e-mail 
enviado. Nenhum participou ou ouviu algu-
ma coisa. Não tem como fazer uma operação 
dessa e envolver 13 mil policiais sem ter uma 
simples conversa de corredor", disse.

Silvinei Vasques, ex-diretor-geral da Polícia 
Rodoviária Federal — Foto: Divulgação/PRF

A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado aprovou nesta quarta-feira (9) o 
projeto que torna obrigatória a avaliação 
psicológica para renovação da Carteira Na-
cional de Habilitação (CNH).
Atualmente, o exame é exigido periodica-
mente somente aos motoristas que exercem 
atividade remunerada. Nos outros casos, é 
cobrado na primeira habilitação.
O projeto, de autoria do senador Davi Al-
columbre (União-AP), altera o Código de 
Trânsito e torna a avaliação obrigatória em 
todas as renovações da CNH.
A proposta foi aprovada, por unanimidade, 
em caráter terminativo pela CCJ. Se não hou-
ver recurso ao plenário do Senado, seguirá di-
reto para análise da Câmara dos Deputados.
O relator do texto na comissão, senador 
Fabiano Contarato (PT-ES), defendeu a 
ampliação da exigência e argumentou que 
“mudanças pessoais ocorridas com o passar 

do tempo” devem ser consideradas.
“Hoje, a avaliação é realizada uma única 
vez, quando a pessoa tenta obter a Permis-
são Para Dirigir. Tal procedimento difere 
do adotado para o exame médico pericial, 
repetido a cada dez anos, no máximo. A fal-
ta de continuidade dos exames psicológicos 
faz com que as mudanças pessoais ocorri-
das com o passar do tempo não sejam con-
sideradas”, escreveu Contarato.

Discussão
Durante a análise do texto, a senadora Mara 
Gabrilli (PSD-SP) destacou a importância 
do projeto e disse que a medida seria funda-
mental para reduzir acidentes de trânsito.
"Eu como uma pessoa vítima de acidente de 
trânsito, quero dizer que é uma medida im-
portantíssima para a gente reduzir os impactos 
que os acidentes de trânsito causam, não só no 
SUS e na previdência social, mas na vida de 

uma pessoa e de toda sua família", afirmou.
A senadora defendeu ainda que a saúde 
mental dos motoristas deve ser constan-
temente avaliada. Ela também relem-
brou o acidente de trânsito que sofreu 
em 1994 e a deixou tetraplégica.
"Como psicóloga que sou, sei bem que a 
saúde mental ela não tem eternidade, são 
inúmeros os fatores que nos tiram do eixo, 
e podem nos desequilibrar, gerar atitudes 
violentas e imprudentes. O meu acidente 
foi fruto de violência", disse.
"O motorista, que era meu namorado, anda-
va muito violento, ele estava bêbado, além de 
tudo, que já era uma constância, ele acelera-
va o carro para me deixar irritada, ele acele-
rou o carro na serra de Taubaté, que quem 
conhece sabe que é uma serra horrorosa e a 
gente caiu 15 metros de altura e ele não teve 
um arranhão e eu fiquei paralisada, sem fa-
lar, sem respirar e sem mexer", completou.

O
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CRIME

ATUAÇÃO CONTAR MILÍCIA

Omiliciano Thiago Silva 
Martins, o Thiago Gibi, 
foi preso em uma aca-
demia de musculação 
em Seropédica, na Bai-
xada Fluminense, na 

noite desta terça-feira por agentes da 
Delegacia de Repressão às Ações Cri-
minosas Organizadas (Draco). Homem 
de confiança de Danilo Dias de Lima, o 
Tandera, criminoso mais procurado do 
Rio, Gibi tinha como áreas de atuação 
as cidades de Seropédica e Itaguaí, se-
gundo informações da Polícia Civil.
Contra Thiago Gibi, havia um man-
dado de prisão preventiva em aberto 
desde 2019, por constituição de milícia 
privada. Sua atuação englobava a prá-
tica de extorsões e homicídios, assim 
como a transmissão de informações aos 
milicianos do mesmo grupo, de acordo 
com a Polícia Civil.
Ele, que chegou à Draco, na Cidade 
da Polícia, de camisa regata, bermuda 
e tênis, também foi integrante da cha-
mada "Liga da Justiça", milícia que deu 
origem ao grupo criminoso que atua 
principalmente na região de Campo 
Grande, na Zona Oeste.

Milícia de Tandera: mortes com 
requinte de crueldade

Criminoso mais procurado do Rio, se-
gundo o portal Procurados, do Disque 
Denúncia, Danilo Dias Lima, o Tandera, 

é considerado foragido da Justiça desde 
2016, quando evadiu uma unidade pri-
sional em Benfica, na Zona Norte do Rio.
Em denúncia do Ministério Público 
contra a milícia comandada por ele, fo-
ram disponibilizados vídeos, imagens 
e relatos da violência praticada pelo 
grupo paramilitar, atuante na Baixada 
Fluminense, principalmente nas cida-
des de Seropédica, Queimados e Nova 
Iguaçu. Entre os registros, há cenas de 
decapitação, mortes à bala, amputação, 
humilhação e zombaria das vítimas.
Por pouco mais de dois minutos, por 
exemplo, um vídeo revela a decapitação 
de seis jovens em 2018. Outro material 
mostra a morte de dois rapazes, em 2020, 
baleados na cabeça por terem cometido 
roubos nas regiões dominadas pelo grupo.
Os vídeos mostram o antes, o durante e 
o depois das execuções, feitas, segundo 
a investigação, para amedrontar e con-
trolar moradores, além de intimidar ri-
vais. Os conteúdos foram encontrados 
pelo MP a partir do armazenamento 
pessoal, em celulares e computadores, 
de integrantes da milícia.
No material de 2018, o próprio Tande-
ra aparece decapitando um dos jovens 
ainda vivo. Depois, todos os corpos 
foram enfileirados, e as cabeças, co-
locadas entre as pernas de cada um. 
O miliciano chega a tirar uma “selfie” 
com os corpos ao fundo. Já no de 2020, 
ele aparece virando a cabeça de um dos 

Homem de confiança de Tandera, miliciano
é preso dentro de academia em Seropédica

PM prende trio com arma semelhante a espada na Zona
Norte do Rio; suspeitos esfaquearam homem em assalto

Thiago Gibi tinha mandado de prisão em aberto desde 2019

mortos com o pé; o tênis de marca que 
usava, inclusive, o fez ser identificado 
durante a investigação.
As áreas de atuação de Tandera — após 
romper com seu maior aliado, Wellin-
gton da Silva Braga, o Ecko, morto em 
2021 — passou a englobar territórios que 

invadiu, que eram controlados pelo rival.
Conforme reforça o portal Procura-
dos, do Disque Denúncia, a suspeita 
é que Tandera lave dinheiro da ati-
vidade criminosa da milícia, adqui-
rindo bens de luxo, como mansões, 
cavalos de raça, carros, entre outros.

Policiais militares prenderam, nesta 
quarta-feira, no Engenho de Dentro, na 
Zona Norte do Rio, três suspeitos que 
circulavam num carro roubado. No ve-
ículo, recuperado pelos agentes, havia 
uma arma semelhante a uma espada, 
um revólver calibre 38 e duas pistolas 
falsas. Eles haviam assaltado um sítio 
em Vargem Grande, na Zona Oeste, 
quando esfaquearam Carlos Humber-
to Soares Junior. Ele foi atendido num 
hospital particular e já teve alta.
A PM chegou até os suspeitos após o 
Batalhão de Policiamento em Vias Ex-
pressas (BPVE) ser acionado para che-

car uma informação de que um carro 
roubado no Recreio dos Bandeirantes, 
na Zona Oeste, circulava no sentido 
Zona Norte da Linha Amarela. Quando 
percebeu a aproximação das viaturas, o 
motorista do veículo acelerou e fugiu.
Na Rua Amaro Cavalcante, o carro foi 
cercado por equipes do BPVE e do 3º 
BPM (Méier). Um ocupante foi pre-
so. Os outros dois conseguiram fugiu 
e pela linha férrea. Eles foram alcan-
çados por equipes da Grupamento de 
Polícia Ferroviária (BPFer). A ocor-
rência foi registrada na 42ª DP (Re-
creio dos Bandeirantes).

Maxwell Simões Corrêa Júnior, filho de Suel, tem pri-
são decretada pela Justiça do Rio — Foto: Reprodução

Thiago Gibi foi preso enquanto estava em academia de muscula-
ção, em Seropédica, na Baixada Fluminense — Foto: Reprodução

O material apreendido com três suspeitos 
presos — Foto: Polícia Militar / Divulgação
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CRIME
TRÁFICO INTERNACIONAL

m estrangeiro da Guiné-
-Bissau, de 50 anos, foi 
preso após ser flagrado 
com 312 celulares na capi-
tal paulista, na noite desta 
terça-feira (8).

Segundo a Polícia Civil, 64 aparelhos es-
tavam com queixas de roubo e furto. O 
homem também é suspeito de receptar os 
aparelhos para enviá-los a países da África.
De acordo com o boletim de ocorrência, 
policiais chegaram até Amadou Diallo, que 
já era procurado pela Justiça por recepta-
ção, durante investigações de roubos e fur-
tos de celulares em que vítimas foram agre-
didas e mortas em São Paulo recentemente.
Conforme o registro, policiais verificaram 
que ele era responsável por receber os apa-
relhos após os crimes e que também era 
o chefe de uma organização criminosa 
responsável por uma base de informática 
para a realização de desbloqueio dos celu-
lares e invasão a aplicativos bancários.

Estrangeiro é preso com 312 celulares em local conhecido como 
'ninho' de aparelhos roubados, na Cracolândia, no Centro de SP

Segundo a polícia, 64 celulares apreendidos estavam com queixa de roubo ou furto na capital paulista. Investigação 
encontrou estrutura de informática para desbloqueio de aparelhos. Homem é apontado pela polícia como principal 

receptador de celulares roubados.

O sequestro de um homem em Jacare-
paguá, Zona Oeste do Rio, é investiga-
do pela Polícia Civil. Identificado como 
Bruno Cezillo, ele estava em seu food 
truck, na madrugada da última sexta-
-feira, quando foi levado por homens. 
Parentes afirmam que, desde então, não 
têm noticia da vítima.
A irmã de Bruno divulgou um cartaz em 
seu perfil no Facebook em que pede por 
informações. Segundo a publicação, ele 
foi levado por volta de 0h30 de sexta-fei-
ra. Bruno estava em seu food truck de 
comida japonesa, que estava parado na 
Estrada dos Bandeirantes, na altura do 
número 7.276, próximo ao Condomínio 
Parque Carioca.
Nas imagens de uma câmera de segu-
rança da rua, em que o "Bom Dia Rio", 
da TV Globo, teve acesso, um carro 
branco aparece parando no meio da rua, 
próximo ao food truck, que pode ser vis-
to no fundo da imagem. Logo, homens 
descem do veículo e vão em direção a 
Bruno. Ao menos um deles parece estar 
armado. Ele então é colocado no carro. 
Pessoas que estão próximo se apressam 
para sair do local ao verem a cena.
O caso foi registrado na Delegacia An-
tissequestro (DAS) e, segundo a polícia, 
"diligências estão em andamento para 
esclarecimento dos fatos".
Nas redes sociais, a irmã de Bruno com-
partilhou um cartaz sobre o desapare-
cimento e pediu que quem tenha infor-
mações entre em contato com o Disque 
Denúncia. "Este é o meu irmão, ele está 
desaparecido. Peço a todos que possam 
me ajudar compartilhando esta foto. Se 
alguém tiver alguma notícia dele, eu es-
tou desesperada", escreveu.
Quem tiver informações sobre a locali-
zação de Bruno Cezillo, pode denunciar 
de forma anônima ao Disque Denúncia:
Central de atendimento: (21) 2253-1177 
ou 0300-253-1177
WhatsApp Anonimizado: (21) 2253-
1177 (técnica de processamento de da-
dos que remove ou modifica informa-
ções que possam identificar uma pessoa)
Aplicativo: Disque Denúncia RJ

U

Homem é sequestrado 
enquanto trabalhava 

em food truck na 
Zona Oeste do Rio

Mais de 300 celulares apreendidos em SP — Foto: Divulgação/Polícia Civil

Base de informática montada em apartamento 
de suspeito no Centro de SP — Foto: Polícia Civil

Prisão e apreensão
Nesta terça, os policiais foram até a Rua 
Guaianases, na região da Cracolândia, no 
Centro, e fizeram buscas pelo suspeito. A 
rua é considerada um "ninho de celulares 
roubados" e já foi alvo de operações da Po-
lícia Civil pelo menos desde 2017.
Ele foi visto na região pelos policiais e acabou 
sendo detido no cruzamento da Rua Timbiras 
com a Rua Boticários. Com ele foram encon-
trados três celulares, chaves e objetos pessoais.
Após a prisão, os policiais informaram 
sobre o mandado de busca e apreensão e 
foram até o endereço apontado como local 
de armazenamento de celulares. No local, 
nada foi encontrado. O homem afirmou 
que morava em outro apartamento, onde 
também nada foi achado.
Contudo, os policiais indagaram sobre 
as chaves que estavam com ele e cons-
tataram que duas delas eram de aparta-
mentos no mesmo prédio.
Em um dos imóveis foram encontradas 
mochilas, algumas trancadas com cade-
ados, repletas de aparelhos celulares. Se-
gundo boletim de ocorrência, os aparelhos 
estavam embalados de uma forma que in-
dicavam que seriam transportados.
A principal suspeita é de que seriam envia-
dos a países da África.
No outro apartamento foram encontra-
dos computadores ligados, com telefones 
conectados por cabos, sendo encontrados 
outros aparelhos celulares. Pessoas que es-
tavam no local conseguiram fugir.
Dos 312 celulares apreendidos, a polícia 
constatou que 64 foram roubados e furtados 
recentemente. O homem foi levado até a de-
legacia, onde foi autuado em flagrante por 
receptação. A polícia pediu a conversão da 
prisão dele em preventiva.

Estrangeiro foi preso com 300 celulares em SP 
— Foto: Divulgação

Policial Civil usa objeto chamado de ariete para derru-
bar porta de bar na rua Guaianases - Foto: Danilo Verpa

Policiais civis arrombam bar na rua Guaianases; imóvel 
é suspeito de ser um dos pontos usados para esconder 
celulares furtados - Foto: Danilo Verpa
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CIDADES
Refettorio Gastromotiva, 
que já atendeu 200 mil 

pessoas em situação 
de vulnerabilidade, 

completa 7 anos

CULTURA EM MOVIMENTO

s apreciadores da dança 
estão contando os dias 
para participar da III 
Mostra de Dança de Ja-
peri. E a espera está qua-
se no fim! O evento ocor-

rerá na Praça do Skate – Nova Belém, no 
dia 26 de agosto, a partir das 16h. Com 
o objetivo de promover um intercâmbio 
entre bailarinos, coreógrafos, escolas, 
grupos e companhias de dança de Jape-
ri e convidadas de outros municípios, a 
iniciativa é fruto de uma parceria entre a 
Prefeitura, representada pela Secretaria 
Municipal de Cultura (Secult), e a Seto-
rial de Dança da cidade. 
As inscrições para a III Mostra de Japeri 
permanecem abertas até o dia 9 de agos-
to. A ficha de inscrição pode ser preen-
chida presencialmente na sede da Secult 
(Rua Rosária Loureiro, 181 – Japeri) ou 
por meio do formulário online: https://
forms.gle/ociMQGrAfkoBm3iA6. Os 
interessados podem tirar dúvidas atra-
vés do e-mail culturajaperi@gmail.com. 
Durante a Mostra, a população poderá 
acompanhar as coreografias de diversas 
modalidades, como Ballet, Jazz, Dan-
ças Urbanas, Danças Populares, Dança 
Contemporânea, Estilo Livre, entre ou-
tras. Cada grupo/escola poderá apresen-
tar até quatro coreografias de até quatro 
minutos. Já os bailarinos individuais te-
rão direito a executar duas coreografias 
de até quatro minutos. 
Para o secretário municipal de cultu-
ra, Jorge Braga Jr., o evento é um mar-
co para o cenário cultural de Japeri. “A 
Mostra de Dança foi um dos primeiros 
eventos contidos no Plano Municipal de 
Cultura que nós conseguimos executar e 
que está indo agora para a terceira edi-
ção. É uma oportunidade ímpar em que 
as escolas e artistas da Dança possuem 
para apresentar seus trabalhos à popu-
lação japeriense. O município possui 
diversos representantes da Dança, desde 
companhias que representam a cidade 
em festivais pelo Brasil e artistas que 
são absorvidos pelo mercado da região 
Metropolitana, atuando em grupos de 
dança, espetáculos e outros setores do 
entretenimento”, disse o gestor. 
A I Mostra de Dança de Japeri ocorreu 
em dezembro de 2021, na Praça Leni 
Ferreira. Já a II Mostra foi realizada em 
agosto de 2022, na Quadra Poliesportiva 
do bairro Citrópolis. Agora, a Praça do 
Skate, em Nova Belém, será o palco das 
apresentações dos talentosos dançarinos 
de Japeri e região.

Criado em 2016, na Rua da Lapa, no 
centro do Rio, o Refettorio Gastromo-
tiva já atendeu mais de 200 mil pessoas 
em situação de insegurança alimentar. 
O restaurante-escola conhecido por 
unir voluntários, alunos da ONG Gas-
tromotiva e chefs renomados no prepa-
ro de refeições solidárias, completa sete 
anos hoje. A ideia em torno da qual 
gira o projeto do chef e empreende-
dor social David Hertz — fundador da 
ONG — é do aproveitamento integral 
dos ingredientes para proporcionar ali-
mentação adequada e digna.
— Nosso objetivo vai além de dar um 
prato de comida. Queremos trazer dig-
nidade para nossos beneficiários usan-
do o alimento. Preparamos refeições 
completas e nutritivas — explica Hertz.
Hoje, uma equipe de 40 pessoas prepa-
ra e distribui 300 quentinhas por dia. 
Às quintas-feiras é servido um menu 
completo, com entrada, prato principal 
e sobremesa, para 72 pessoas. Diante 
da escassez de recursos, a ONG está 
em busca de patrocínio para voltar a 
operar diariamente, como fazia antes 
da pandemia. Segundo o chef, cada 
R$10,00 reais arrecadados permitem o 
preparo de uma refeição completa, com 
proteína, verduras, legumes e grãos.
Durante o período de maiores restri-
ções no combate à Covid-19, a Gastro-
motiva apostou no projeto Cozinhas 
Solidárias, documentado no curta 
“Food, funk e favela”, que ganha lança-
mento no aniversário do Refettorio. O 
filme mostra como o endereço, mesmo 
quando não podia receber comensais, 
usou a comida para desencadear uma 
onda de solidariedade e impacto social 
positivo, criando um efeito multiplica-
dor dos benefícios de sua atuação.
— Nós acreditamos no poder da gas-
tronomia como motor de transforma-
ção social — afirma David Hertz.
Hoje temos na Gastromotiva uma equi-
pe de cerca de 40 pessoas trabalhando 
todos os dias para expandir o impacto 
das iniciativas da organização.
De acordo com dados da Rede Brasi-
leira de Pesquisa em Soberania e Segu-
rança Alimentar (Penssan), no estado 
do Rio de Janeiro cerca de 2,7 milhões 
de pessoas vivem em situação de inse-
gurança alimentar.

Praça do Skate será palco da 
III Mostra de Dança de Japeri

O
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GERAL

MELHORIAS NO TRANSPORTE

s moradores de Queimados, 
Cabuçu e Austin não 
dependerão mais apenas 
dos ônibus para irem 
trabalhar, estudar e fazer 
outras atividades. Isso 

porque as vans que estavam sem uso devido 
às mudanças no trânsito no centro de 
Nova Iguaçu serão remanejadas para essas 
localidades  e também para alguns bairros 
de Queimados. O pedido foi deferido pelo 
presidente do Departamento de Transportes 
Rodoviários do Rio de Janeiro (Detro), 

Leonardo Mathias,  após ser apresentado 
pelo presidente da Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro (Alerj), Rodrigo 
Bacellar, com o apoio do deputado federal 
Julio Lopes.
A luta pelo remanejamento de vans obsoletas 
para outros bairros de Nova Iguaçu e 
Queimados já acontece desde o ano passado. 
Os representantes da categoria dizem 
que todos os veículos estão devidamente 
legalizados em com as documentações em 
dia, e leva-los para lugares distantes do centro 
vai facilitar, e muito, a vida dos moradores.

Nascido em Irajá e criado em Del Castilho, 
ambos bairros do subúrbio do Rio, não 
é difícil pensar que Zeca Pagodinho é 
gente como a gente. Mas ele vai deixando 
a vida levá-lo, e é em Xerém, em Duque 
de Caxias, na Baixada Fluminense, onde 
encontra refúgio desde a década de 1990. 
A identificação é tanta que, agora, Zeca 
— que foi homenageado como enredo da 
Grande Rio, escola de samba da cidade, no 
último carnaval — será imortalizado com 
uma estátua de bronze em uma praça do 
distrito.
Jessé Gomes da Silva Filho foi apresentado 
ao público com "Camarão que dorme 
a onda leva", clipe que estrelou ao lado 
da madrinha Beth Carvalho — música 
composta por ele, na parceria com Arlindo 
Cruz e Beto Sem Braço — e, desde então, o 
sucesso parece não ter encantado o cantor, 
que no início da carreira dizia não estar 
preparado para a fama. No "Conversa com 
Bial", da TV Globo, em 2018, chegou a 

contar que se escondia no telhado de sua 
casa em Cascadura quando era procurado.
Zeca diz que gosta é de cuidar de seus 
bichos e receber os amigos em Xerém. Por 
lá, ele também viralizou nas redes sociais, 
seja pelo fato de andar de ônibus com o neto 
ou se prontificar a ajudar os moradores da 
região — em 2013, ele usou seu quadriciclo 
para ajudar a vizinhança, devastada por 
fortes chuvas. É lá também que instalou 
o Instituto Zeca Pagodinho, escola de 
capitação artística e cultural fundada em 
1999, em um terreno de 3 mil m².
O sítio, em Xerém, foi palco da gravação 
do DVD "Quintal do Zeca", que teve três 
edições. Com esse projeto, ele deu espaço 
aos compositores de suas músicas para 
cantar os sucessos que ganharam o mundo 
na voz de Zeca Pagodinho.
A identificação com a cidade é tanta que, 
em 2007, quando a Grande Rio levou 
para a Avenida o enredo sobre Duque de 
Caxias, um verso do samba citava o artista 

Vans que saíram de circulação no centro de Nova Iguaçu
serão remanejadas para Austin, Cabuçu e Queimados

Zeca Pagodinho ganhará estátua em Xerém

Categoria lutava por isso desde o ano passado e contou com o apoio do Governo do Estado e 
também da Câmara de Deputados

Distrito de Duque de Caxias, na Baixada, é o local com que o cantor é identificado: por lá, além de seu sítio, 
está seu projeto cultural

O

e morador ilustre de Xerém: "E com Zeca 
Pagodinho deixa a vida me levar/ Eu me 
chamo Grande Rio e qualquer dia chego lá". 
Neste ano, a homenagem da agremiação foi 
bem maior, quando todo o desfile foi feito 
para reverenciá-lo.
Foi assim que a Grande Rio desfilou no 
carnaval deste ano, com o enredo que cita 
o distrito caxiense em seu título: "Ô Zeca, 
o pagode onde é que é? Andei descalço, 
carroça e trem, procurando por Xerém, pra 

te ver, pra te abraçar, pra beber e batucar!"
De acordo com a prefeitura de Caxias, 
o monumento ficará instalado em uma 
praça de Xerém, endereço que, segundo 
a assessoria, terá o nome do cantor e 
compositor. A estátua de bronze terá 
destaque no local, já conhecido como 
"Cantinho de Zeca". A inauguração do 
espaço será em 23 de setembro, data em 
que uma rua com o nome do pai de Zeca 
também será inaugurada.

Vans na Avenida Brasil e 
aposentadoria

Outro pedido atendido foi a volta do 
tráfego de vans na Avenida Brasil, que 
antes só podiam passar pela Linha 
Vermelha. Isso vai, de alguma maneira, 
desafogar o trânsito na Vermelha.
Outra vitória é que os motoristas de 
vans estarão assegurados pelo direito 
da aposentadoria, o que representa mais 
dignidade aos trabalhadores quando 
pararem de trabalhar. 

 
Parceria que deu certo

O advogado Drº Cássius Valério, que 
articulou o deferimento do pedido junto ao 
deputado Rodrigo Bacellar, comemorou a 
conquista. Além do Governo do Estado, 

a ação também contou com o apoio da 
Câmara Federal, na pessoa do deputado 
federal Julio Lopes.
“Como diz meu amigo Bacellar um 
aperto de mão vale mais do que papel 
escrito e nesse ponto nossos deputados 
deram show de palavra e empenho. 
Gratidão também ao Governador 
Cláudio Castro e o Secretário de 
Transportes Washington Reis e toda 
equipe do Detro. A relação das Vans 
com o poder público estadual melhorou 
muito quando finalmente tivemos na 
figura dos nossos deputados pessoas 
de palavra e que honram seu grupo. 
Agradeço também ao meu amigo Zé 
Antônio e ao Nuno, a Dra Ana e ao 
querido amigo Rafael Thompson”, disse.

Dr. Cassius (de amarelo) com o Deputado Estadual Rodrigo BacellarDr. Cassius (esquerda) com o deputado federal Júlio Lopes
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AQUELE ABRAÇO !!!
>> AGITO É COM ELA - O abraço especial desta quinta, 10 de agosto de 2023, vai para Shirley Silva (foto), 
de Nova Iguaçu. Fundadora do Sarau Prata, Prosa e Poesia (PPP), ao lado do poeta e escritor, Junior da Prata, 
a Diva e poetisa não para. É presença certa nos eventos culturais nas periferias. "Adoro estar em um sarau 
ouvindo e aplaudindo música e poesia independentes feitas por gente das comunidades, artistas que lutam 
para manter a chama acesa. De vez em quando, me aventuro e recito textos de minha autoria ou de poetas 
famosos que gosto", disse ela a esta Resenha Cultural & Cia, durante o Terceiro Encontro dos Arcadianos & 
Cia Ltda, sábado último, dia 5, no bairro Vila Nova. Aquele Abraço, Shirley!!!

 Professora e autora, Regiane da Silva começou a escrever na infância: "Nove anos", recorda

Espetáculo “O Preto, 
a  Branka e a Bossa”, 

reúne clássicos da 
Música Popular

Brasileira

Os 65 anos da bossa nova, gênero musical 
admirado no mundo todo, serão celebra-
dos pela cantora Branka e pelo violonista 
Carlinhos 7 Cordas. Eles se uniram num ál-
bum que chega às plataformas digitais em 
12 de agosto, mesmo dia em que a dupla 
se apresenta no Teatro Cesgranrio, no Rio 
Comprido, às 20h. É o projeto “O Preto, a 
Branka e a Bossa”, reunindo clássicos, como 
“Você” e “O barquinho, ambas de Roberto 
Menescal e Ronaldo Bôscoli; “Corcovado”, 
de Tom Jobim; “Estrada do sol”, parceria 
de Jobim com Dolores Duran; “Dindi”, dele 
com Aloysio de Oliveira; e “Coração vaga-
bundo”, de Caetano Veloso. “Carlinhos e 
eu já tínhamos uma vontade forte de gra-
var um álbum violão e voz. Sempre tivemos 
muita sintonia musical e, após show no 
Uruguai, resolvemos homenagear a bossa 
nova e relembrar a importância dela e de 
como ela representa o Brasil no mundo. As-
sim como o samba. Daí saíram essa mistura 
e a proposta de reler essas obras com deli-
cadeza e muito swing. E isso tudo amarra-
do pela nossa intimidade musical. Pois ele 
me chama de Branka, e eu o chamo de Pre-
to”, explica a cantora.
No formato voz e violão, “O Preto, a Branka 
e a Bossa” fala de encontro, de Rio de Ja-
neiro, de Brasil, das forças complementares 
e da alegria de viver da música. “A inten-
ção é trazer para esse show elementos do 
samba, afinal a bossa nova veio do samba! 
Então, trazemos elementos do samba, as 
levadas, o swing do samba para a bossa 
nova. Também experimentamos colocar 
algumas músicas com violão barítono, que 
soa uma quinta abaixo do violão normal. 
Assim, demos uma levada de bossa nova 
com esse violão mais grave, muito bacana, 
muito interessante”, conta Carlinhos.
O Teatro Cesgranrio fica na Rua Santa Alexan-
drina, 1.011, Rio Comprido, Rio de Janeiro.

 &
 C
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'Fada Laranja' receberá criançada no
Estande Livros para Voar na Feira Iguassú

Lei Paulo Gustavo: Cultura de Caxias divulga calendário de reuniões

A cantora Branka e o violonista Carlinhos 
7 Cordas celebram a bossa nova no Teatro 
Cesgranrio (Foto: Divulgação)

A Secretaria Municipal de Cultura e Turismo 
de Duque de Caxias e o Conselho Municipal 
de Política Cultural divulgaram o calendário 
das reuniões ampliadas da Lei Paulo Gustavo, 
tendo como público-alvo representantes dos 
diversos segmentos culturais do município. 
As reuniões ampliadas têm por objetivo en-
tender as demandas do setor cultural da ci-
dade para formação dos editais da Lei Paulo 
Gustavo. A primeira reunião foi na quarta, 9, 
e prosseguirão dias 11, 15, 16, 17 e 18 deste 
agosto, das 17h às 19h30, na Biblioteca Mu-
nicipal Governador Leonel de Moura Brizola.
Confira os dias e horários das reuniões e 
quais os segmentos culturais contemplados. 
9 de agosto, quarta-feira, das 17h às 19h30: 

Artes Cênicas e Dança; 11/8, sexta-feira, das 
17h às 19h30 - Artesanato e Artes Visuais; 
15/8: Terça-feira, das 17h às 19h30: Culturas 
Populares, Cultura Afro-brasileira e Povos 
Indígenas; 16/8: Quarta-feira, 17h às 19h30: 
Audiovisual (cinema, vídeo, cultura digital, 
rádio, videoclipe, confecção de games e pro-
fissionais de audiovisual); 17/8: Quinta-feira, 
das 17h às 19h30: Música e Produção Cultu-
ral; 18/8: Sexta-feira, 17h às 19h30: Literatu-
ra (livro e literatura) e Patrimônio Cultural.
Para mais informações, acesse o grupo 
da SMCT sobre a Lei Paulo Gustavo no 
WhatsApp:
https://chat.whatsapp.com/JEAmpPeb6a-
q2SCCcNyfW75

omecei a escrever quando 
era pequena, 9, 10 anos. 
Cria do CIEP, recebia um 
caderno grande de reda-
ção. Uma parte da folha 
havia pauta e a outra era 
em branco para ilustrar-

mos o nosso texto”, conta Regiane da Silva, 
sobre os primeiros passos na escrita. Ela vai 
estar no “Encontro com o Autor”, neste sá-
bado (12), entre 10h e 17h, na Feira Iguas-
sú, rua Getúlio Vargas (em frente à estação 
do trem), no Centro de Nova Iguaçu. A es-
critora estará no estande Livros para Voar, 
autografando o livro “A Fada Laranja”, den-
tro da mega feira que reúne gastronomia, 
moda, artesanato, arte, música e outras 
atrações. O evento é uma ação da Secreta-
ria de Cultura (SEMCULT) e da Fundação 
Educacional e Cultural de Nova Iguaçu 
(FENIG), em parceria com empreendedo-
res da sociedade civil.
“Escrevi ‘A Fada Laranja’ a partir da ne-
cessidade de contar a história da minha 
cidade, Nova Iguaçu, e estimular entre as 
crianças o pertencimento do local, for-
talecendo o senso comunitário. Lendo a 
história me deparei com algo mais pro-
fundo: reflexões sobre a solidão, medo e 
superação”, destaca a autora Regiane, que 
literalmente se caracteriza como uma 

fada na cor laranja, numa referência ao 
fruto símbolo de Nova Iguaçu.
Professora de Língua Portuguesa e Lite-
ratura, Regiane da Silva recebeu o prêmio 
Destaque Iguaçuano em 2021 na categoria 
responsabilidade social pelo trabalho que 
realiza através da Biblioteca Comunitária 
Cantinho da Imaginação.
Além do Encontro com o Autor, a ação 
"Livros para Voar" promove Tardes de Au-
tógrafo na Sala de Leitura Fenig, no Top-
Shopping, recebe doações de livros, faz as 
publicações circularem pela cidade e for-
talece os autores e a produção literária de 
Nova Iguaçu e da Baixada. A ação é dedica-
da aos romances de ficção e não ficção, po-
esias, biografias e estilos literários diversos. 
A ideia é a democratização de leitura que 
amplia o conhecimento. São 11 totens com 
as caixas do projeto para receber doações 
de livros e para que qualquer pessoa possa 
pegar uma publicação gratuitamente para 
desfrutar da leitura. As caixas estão na sede 
da Fenig (rua Governador Portela, 812, no 
Centro de Nova Iguaçu); na Sala de Leitura 
Fenig no TopShopping; Prefeitura de Nova 
Iguaçu; Igreja Santo Antônio da Prata; Igre-
ja São Miguel Arcanjo, em Miguel Couto; 
OAB Nova Iguaçu; Casa de Cultura; Casa 
do Professor; Cefet-NI; Loja Caçula Nova 
Iguaçu e no Cras Terras de Marambaia.

A Biblioteca Municipal Governador Leonel de Moura Bri-
zola fica na Praça do Pacificador, Centro, Duque de Caxias

C""A Fada nasceu’ a partir da necessidade de contar a his-
tória da minha cidade", diz Regiane (Foto: Divulgação)
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
Explorando Novos Horizontes: Minha Visita à Nova Sede 
da Rádio Arte Show e Minha Estreia como Apresentador

essa terça feira (08/08) estive 
conhecendo a nova sede da 
Rádio Arte Show no Rio de 
Janeiro, a Radio reestreiou no 
RJ dia 07/08 com grande au-
diência,  a Radio Arte Show 
tem 5 anos de existência e já 

ultrapassou 300 milhões de ouvintes no Brasil 
e Mundo, aproveitando minha visita fui pegar 

minha medalha que recebi das mãos do Conde 
Francis Araujo Presidente da Radio Arte Show 
e da Diretora Flávia Carvalho e para minha ale-
gria fui convidado a apresentar um programa na 
Rádio Arte Show que aceitei com muita alegria 
e estreio nessa sexta-feira, dia 11 de agosto, ás 
13h:30min, você pode acompanhar pelo: 
www.radioartshow.com

N
Capacitação para Acolhimento LGBTQIA+ na Assistência 
Social: Fortalecendo laços no Rio Sem LGBTIfobia
Rio Sem LGBTIfobia realizou na manhã desta 
quarta-feira, 9, a “Capacitação profissional para 
melhor acolhimento da população LGBTQIA+ 
nos serviços de assistência social”, no município 
de Queimados. O encontro aconteceu na Uni-
versidade Estácio de Sá, no Centro. A formação 
foi um convite da Secretaria de Assistência So-
cial de Queimados. 
O encontro contou com a presença da secretária de 
Assistência Social de Queimados, Cristiane Lama-
rão, da defensora pública, ex-coordenadora do NU-
DIVERSIS, Mirela Assad, do defensor público da 
Tutela Coletiva de Queimados, Rodrigo Pacheco, 
da equipe técnica do NAD - Queimados, e dos pro-
fissionais da rede da assistência social municipal.
A capacitação foi dada pela Coordenação de 
Assessoria Técnica e Monitoramento do #Rio-
SemLGBTIfobia, Junior Braga e Márcia Viana, 
que apresentam os serviços oferecidos pelos 
Centro de Cidadania LGBTI.
“É muito importante dar continuidade a esse 
processo de formação para os profissionais da 

rede da assistência social de Queimados, assim 
é possível garantia um atendimento humanizado 
e acolhedor todos os dias”, afirmou Ernane Ale-
xandre, superintendente de Políticas LGBTI+ da 
#SEDSODH, e coordenador do #RioSemLGB-
TIfobia. “Nós temos aqui um Núcleo de Atendi-
mento Descentralizado LGBTI+, que passa a ser 
Centro de Cidadania LGBTI”, anunciou ele.

Renatinho da Bahia fez Show exclusivo no 
aniversário da apresentadora Gârdenia Cavalcanti 
O cantor, compositor e chef de cozinha Renatinho 
da Bahia na primeira sexta feira do mês de Agosto 
animou o aniversário da apresentadora Gardênia 
Cavalcante no forte de Copacabana com sua ban-
da e suas bailarinas Julie Pinho e Andréia Fonseca. 
Renatinho da Bahia preparou um repertório dos 
clássicos do É o Tchan grupo o qual fez parte por 
sete anos com outros sucessos de artistas consagra-
dos no mercado nacional como, Léo Santana, Ivete 
Sangalo, banda Eva, banda Mel, Tim Maia entre 
outros. Os convidados da apresentadora Gârdenia 
não resistiram e caíram na pista dançando as core-
ografias de cada música cantada pelo baiano que 
recentemente fez uma turnê pela Europa e já se 
prepara para vários shows internacional pela Euro-
pa em Setembro. Renatinho da Bahia recentemen-
te recebeu convite da Tv Connect para apresentar 
um programa ao vivo às sextas-feiras, desafio dado 
e aceito. vai estrear seu programa dia 11 de agosto 
no aniversário da Tv Connect. Programa “Fri Day 

Party“ com Renatinho da Bahia. Ele garante que vai 
rolar muita música, entrevistas, além de culinária 
ao vivo, as sextas-feiras não serão mais as mesmas, 
se tratando de entretenimento com o nosso cantor, 
compositor, chef e apresentador.

www.radioartshow.com

DJ Michell e filho passeiam no Madureira Shopping
Rio de Janeiro, agosto de 2023 - O Madureira 
Shopping recebeu a visita do DJ Michell, produ-
tor cultural e responsável pelo baile charme do 
Viaduto de Madureira, que é o maior e mais fa-
moso do Brasil. Acompanhado do seu filho Ri-
cardo, de 7 anos, a dupla comemorou o Dia dos 
Pais no empreendimento, localizado no coração 
da Zona Norte do Rio de Janeiro. 
DJ Michell e Ricardo curtiram um programa com-
pleto no shopping e visitaram a loja temática do 
Baile Charme do Viaduto de Madureira, localizada 
no 3º piso do Madureira Shopping. Michell tam-
bém teve a oportunidade de mostrar para o filho o 
grafite que foi feito em sua homenagem no espaço.  
“Sempre tive uma relação muito intensa com o bair-
ro de Madureira. Para mim é um prazer passar o 
dia aqui com meu filho. Nesse espaço, nós fazemos 
compras e nos divertimos muito. Cada dia que te-

nho a oportunidade de cuidar e aprender com meu 
filho é algo muito importante. Me faz crescer como 
ser humano e cuidar de outra pessoa de uma ma-
neira tão especial me deixa mais feliz ainda”, afirma 
o DJ, orgulhoso por ser pai. 
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Vasco tenta uma reação no 
mês do seu aniversário

 Contratado pelo Flamengo para subs-
tituir Pablo Fernández, demitido após 
agredir o atacante Pedro, o preparador 
físico Nicolás Maidana coleciona um epi-
sódio curioso na carreira. Durante sua 
passagem pelo Santos Laguna-MEX, ele 
chegou a promover um treino no deserto.
O novo integrante da comissão técni-
ca de Jorge Sampaoli levou seus atletas 
para treinarem nas Dunas de Bilbao, no 
México. Em suas redes sociais, ele mos-
trou fotos onde seus comandados apa-
reciam com marretas, puxando cordas 
e levantando pneus de trator no local.
“Saímos da zona de conforto para entrar 
no meio do deserto e gerar uma energia 
coletiva incrível. O pão se ganha com 
suor, e os objetivos e sonhos se tornam 
reais quando nos esvaziamos. Nunca se 
deve perder a fome nem podemos es-

quecer os sonhos que tínhamos quando 
crianças. Estamos onde sempre sonha-
mos estar”, escreveu Maidana.
Salimos de la zona confort para ir al 
medio del desierto y generar una ener-
gía increíble.
El pan se gana sudando y las metas se 
cumplen cuando nos vaciamos.
El hambre y los sueños que teníamos 
de niños no podemos perderlos jamás.
ESTAMOS DONDE SIEMPRE SOÑA-
MOS ESTAR  pic.twitter.com/VOJV-
5SE0PL — Nico Maidana (@maidanas-
torace) December 9, 2022
A chegada de Nicolás Maidana ao Fla-
mengo foi um pedido de Jorge Sampa-
oli. Antes de chegar ao Rubro-Negro, o 
preparador físico de 35 anos teve pas-
sagens por Nacional-URU, Defensor-
-URU e Udinese-ITA.

Novo preparador físico do Flamengo deu 
treino no deserto em seu último clube

Nicolás Maidana deu treino no deserto em sua 
passagem pelo Santos Laguna - Foto: Reprodução

Clube de Regatas Vasco da Gama é um 
clube desportivo brasileiro fundado 
em 21 de agosto de 1898 na cidade do 
Rio de Janeiro. O clube é um dos mais 
tradicionais e populares do Brasil, e é 
conhecido por suas conquistas no fu-
tebol, vôlei, basquete, natação, remo e 
outros esportes.
O clube foi fundado por um grupo de 63 
rapazes, imigrantes portugueses e luso-
-descendentes, que se reuniram no bair-
ro da Saúde, na região portuária do Rio 
de Janeiro. O nome escolhido foi Club 
de Regatas Vasco da Gama, pois naquele 
ano eram comemorados os 400 anos da 
viagem do célebre almirante à Índia.
O Vasco começou suas atividades com 
o remo, mas rapidamente expandiu 
para outros esportes. Em 1913, o clu-
be foi um dos fundadores da Federa-

ção Brasileira de Futebol, e em 1923, o 
CRVG conquistou seu primeiro título 
de campeão carioca de futebol.
O cruzmaltino também conquistou vá-
rios títulos em outros esportes, como 
vôlei, basquete, natação e remo. O clu-
be é o atual campeão brasileiro de vôlei 
feminino, e o atual vice-campeão brasi-
leiro de basquete masculino.
O Vasco é um dos clubes mais popu-
lares do Brasil, e é conhecido por sua 
torcida apaixonada. O clube tem uma 
grande torcida no Rio de Janeiro, e 
também tem uma grande torcida em 
outras partes do Brasil e do mundo.
O clube tradicional e popular, e é um 
dos clubes mais bem-sucedidos do 
Brasil. O Vasco conquistou vários títu-
los em diferentes esportes, e tem uma 
grande torcida apaixonada.

OGuerreiros da Vila Emil 
é mais do que apenas um 
time de futebol. É uma 
comunidade de pessoas 
que compartilham uma 
paixão pelo esporte. O 

time oferece uma oportunidade para 
jogadores de todas as idades e níveis de 
habilidade se conectarem e se diverti-
rem. O Guerreiros da Vila Emil é um 
time amador, mas é muito mais do que 
isso. É uma família
O futebol amador na Baixada Fluminense 
está crescendo a um ritmo acelerado. Em 
2023, há mais de 1.000 clubes amadores 
na região, com mais de 20.000 jogadores 
registrados. Este crescimento é impulsio-
nado por uma série de fatores, incluindo 
o aumento da popularidade do futebol no 
Brasil, o desenvolvimento de novas infraes-
truturas esportivas e o aumento do interes-
se por atividades físicas.
O futebol amador é uma ótima maneira 
para as pessoas se exercitarem, fazerem 
novos amigos e se divertirem. É também 
uma ótima maneira para as comunidades 
se unirem e promover o espírito esportivo. 

O crescimento do futebol amador na Baixa-
da Fluminense é uma ótima notícia para a 
região, e é provável que continue a crescer 
nos próximos anos.

Aqui estão alguns dos principais 
benefícios do futebol amador:

* Exercício físico: O futebol é um esporte de 
alta intensidade que pode ajudar as pessoas 
a perder peso, melhorar a saúde cardiovas-
cular e reduzir o risco de doenças crônicas.
* Socialização: O futebol é uma ótima ma-
neira para as pessoas se conhecerem e faze-
rem novos amigos. É também uma ótima 
maneira para as famílias se unirem e passar 
tempo de qualidade juntas.
* Diversão: O futebol é um esporte diverti-
do que pode proporcionar horas de prazer. 
É também uma ótima maneira para as pes-
soas relaxarem e desestressarem.
Se você está procurando uma maneira de 
se exercitar, fazer novos amigos e se diver-
tir, o futebol amador é uma ótima opção. 
Existem clubes amadores na Baixada Flu-
minense para todos os níveis de habilidade, 
então você certamente encontrará um que 
seja adequado para você.

Unidos pelo Futebol: O Espírito Coletivo dos 
Guerreiros da Vila Emil na Baixada Fluminense

Por Leonardo Alpha

Por Leonardo AlphaPor Leonardo Alpha


